



Chapitre 3 Les critères et les spécificités des organisations publiques

Etude de cas sur l'entreprise Suez

Étudier l'intérêt d'une délégation de service public

A l'aide des documents et de la vidéo répondez aux questions suivants :



Toulouse est une commune française de près de 500 000 habitants, située dans le département de la Haute-Garonne. Le traitement des eaux usées de la ville (assainissement) et des 37 autres communes de la Métropole est assurée depuis peu par une autre organisation : SUEZ.

1. Identifiez le type des organisations mairie de Toulouse et SUEZ.
2. Présentez le type de partenariat qui lie ces deux organisations.
3. Précisez l'intérêt de ce partenariat pour Toulouse Métropole.

Document 1 : Les investissements de Suez à Toulouse

Depuis le 1^{er} janvier 2020, le groupe français Suez est le délégataire de service public pour l'assainissement de l'eau sur Toulouse Métropole. Dans le cadre de ce contrat, le groupe français a recruté une quarantaine de personnes et va investir une centaine de millions d'euros à Toulouse, avec des retombées directes pour l'écosystème local.

« Les investissements que nous allons réaliser sur les prochaines années vont permettre de proposer à l'ensemble des citoyens une qualité de service renforcée, avec un tarif harmonisé et attractif, et participent concrètement au développement de l'économie locale en favorisant l'emploi sur le territoire. » confie Olivier Lévêque, Directeur général d'Asteo (société dédiée de Suez chargée de l'assainissement).

Document 2 : Eau : La métropole de Toulouse opte pour des délégations de service public

[...] Le nouveau contrat qui a pris effet au 1^{er} janvier 2020, d'une durée de 12 ans, court jusqu'en 2032 et prévoit un prix de 2,91 euros/m³ pour l'ensemble des 37 communes de Toulouse Métropole. Une révolution, chaque commune ayant sa propre politique en la matière jusqu'alors. À Toulouse, c'est quasiment un euro/m³ qui sera économisé par foyer. [...]

Sachant que la consommation moyenne d'un foyer est de 120 m³ annuel, l'économie sera de 120 euros en moyenne. Sur les autres communes de la métropole, l'économie pourra grimper jusqu'à 250 euros, comme à Drémil-Lafage par exemple. Avec 2,91 euros/m³ à Toulouse, abonnement compris, la ville aura le tarif le plus bas de France pour les communes de plus de 100 000 habitants. Et après Paris, il s'agit du plus gros contrat de France, qui concerne 800 000 habitants. [...]

